



La belle harangue

publié le 11/11/2022

Les premières semaines de l'année se sont déroulées sur les chapeaux de roue pour les trois classes (4ème A et B, et 3èmeD) engagées dans le projet "La belle harangue" :

Le défi était de taille !

Trois semaines pour s'imprégner des discours de quelques grandes figures : Victor Hugo, Robert Badinter...

Repérer des procédés rhétoriques, entendre des sonorités, des rythmes...

Trois semaines pour écrire des textes sur le thème "Et maintenant... ?"

Des textes pour réveiller,

pour informer,

pour expliquer,

Des textes pour toucher,

pour faire vibrer les cœurs ou les colères...

Trois semaines pour retravailler, corriger, faire entendre aux camarades, recorriger, réfléchir, chercher des informations, rerecorriger, rayer, recommencer ;

Une heure pour s'entraîner, sur le stade, à projeter ses mots (Bien sûr, c'était trop court... on ne devient pas Cicéron ou Démosthène en une heure !)

Une matinée pour aller faire entendre ces textes dans les rues d'Angoulême, sous les halles, à l'Alpha ou à la gare.

La pluie nous a mis quelques bâtons dans les roues et les rues.

Mais au final, on aura eu...

Des gens pressés ou mouillés qui n'avaient pas trois minutes à nous consacrer (Il en faut toujours !)

Quelques fronts penchés sur leurs téléphones,

Quelques autres qui voulaient profiter de leur café ou de leurs amis,

Quelques-uns pas d'accord avec ce qu'on leur disait...ce qui n'a fait qu'enrichir l'expérience et lui donner davantage de valeur,

Mais aussi...

Des visages souriants et attentifs,

Des échanges enthousiastes,

Des messages d'encouragement voire de félicitations,

De beaux applaudissements à l'Alpha...et surtout à la gare !!

Des adultes accompagnateurs et des enseignants ravis de l'expérience !

BRAVO A TOUS LES ELEVES POUR LE TRAVAIL FOURNI ET L'ENGAGEMENT DANS CE SACRE DEFI !

MERCI A TOUS !

